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Economía

que ya había pasado el periodo de 
prescripción, por lo que no han te-
nido que pagar impuestos”. 

En este sentido, el director del 
congreso y fiscal de Delitos Econó-
micos de Las Palmas, Jorge Pobre, 
destacó que uno de los problemas 
que existe en España es el de la co-
rrupción, puesto que “genera gran-
des bolsas de dinero que se tiene 
que blanquear para que fluya por 
los cauces legales”. De este modo, 
coincide con su compañero del 
Sepblac al afirmar que “hay mucho 
dinero que se trata de perseguir”. 

Es en este punto donde el Jefe 
de la Unidad de Delitos Económi-
cos de Agencia Tributaria de Las 
Palmas, Pedro Bermejo Frontán, 
incide para criticar la amnistía fis-
cal. En su opinión, “esta medida lo 
que ha hecho es perjudicar la con-
ciencia fiscal, algo que se debe sal-
vaguardar y que es muy adecuado 
para el adecuado combate contra 
el fraude fiscal”. 

Pese a ello, matizó que según el 
último barómetro del Instituto de 
Estudios Fiscales, publicado el pasa-
do mes de diciembre, “la gente que 
justifica el fraude ha bajado”, aunque 
no puede dejar de observar que, a su 
entender, “sigue siendo muy alto”. 

No en vano, según las encuestas 
“el 30% de la población española jus-
tifica estas conductas”, precisó. Por 
todo ello, calificó la amnistía fiscal 
como una medida “negativa” que es-
pera que no se vuelva “a reproducir 
en el futuro nunca más”. 

Una de las consecuencias del 
delito fiscal es que el dinero que no 
ha sido declarado debe ser blan-
queado para reintegrarlo en el cir-
cuito económico legal. Como se-
ñaló el delegado territorial de la 
Asociación Española de Asesores 
Fiscales (Aedaf), Luis Ferrandiz 
Atienza, durante la presentación 
de las jornadas, ayer en el Edificio 
de Usos Múltiples I: “Fraude fiscal 
y blanqueo de capitales no son tér-
minos equivalentes pero cada vez 
están más relacionados”. 

De hecho, aseguró que “los cau-
ces utilizados para el fraude son 
idénticos a los que se realizan ha-
bitualmente para el blanqueo de 
capitales”. 

El fraude fiscal, sin embargo, no 
es la única forma de enriquecerse 
de manera ilícita. Como destacó el 
jefe superior de la Policía de Cana-
rias, Valentín Solano, el blanqueo 
de capitales está más relacionado 
con “bandas y grupos criminales”.  

En Canarias, “no se nos escapan 
la presencia de grupos organizados 
que operan aquí de manera cons-
tante porque esto se ve como un re-
tiro tranquilo en el que hay mucho 
turista y es más difícil de controlar”. 

Para combatirlos, destacó la la-
bor de la Unidad Central de Delin-
cuencia Económica y Fiscal 
(UDEF) del Cuerpo Nacional de 
Policía que en 2012, “desarticuló 
700 grupos de crimen organizado 
y detuvo a más de 4.000 personas”. 

Las jornadas concluyen hoy con 
la participación del magistrado de 
la Sala Segunda del Tribunal Su-
premo, Manuel Marchena Gómez 
o el exfiscal de la Audiencia Nacio-
nal, Ignacio Gordillo.
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La amnistía fiscal no ha sido la so-
lución contra la economía sumer-
gida. La medida aprobada por el 
Gobierno de Mariano Rajoy para  
aflorar  los fondos no declarados  
no ha surtido el efecto esperado. 
Los expertos no dejan de señalar la 
“gran cantidad de dinero negro” 
que circula “por el territorio nacio-
nal”. 

Un miembro del Servicio Ejecu-
tivo de Prevención del Blanqueo de 
Capitales del Banco de España 
(Sepblac), aseguró ayer en el mar-
co de las IV Jornadas sobre Blan-
queo de Capitales que si “se cono-
ciese la cantidad de dinero negro 
que se mueve en España la ciuda-
danía se asustaría y, probablemen-
te no se lo creería”. 

Según explicó, “los 40.000 millo-
nes de euros que la amnistía fiscal 
ha hecho aflorar en España son po-
co para lo que realmente hay”. Ade-
más, afirmó que el porcentaje de 
ese dinero que ha pasado a manos 
del Estado “ha sido escaso” porque 
“lo que han hecho las personas ha 
sido aprovechar la amnistía para 
regularizar las cantidades sobre las 

Los expertos creen 
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¿El caso Bárcenas puede hacerle 
pensar al ciudadano que la am-
nistía fiscal estuvo hecha por y pa-
ra la clase política? 

 Del caso Bárcenas solo sé lo 
que conozco por los medios de co-
municación, pero quiero pensar 
que no, que la amnistía fiscal no se 
hizo pensando en los políticos. De 
todas formas, mire usted, que cada 
uno saque sus propias conclusio-
nes sobre el asunto. 

Sobre la financiación ilegal en 
los partidos políticos que tan de 
moda está, ¿hay poca transparen-
cia, poco control fiscal? 

 No es un tema que yo domine 
ni que pertenezca a la esfera profe-
sional de mi actuación, pero posi-
blemente como ciudadano le pue-
da decir que yo creo que, tanto el 
tema de la financiación de los par-
tidos políticos como probable-
mente el sistema electoral que te-
nemos, sea mejorable y debiera 
ser objeto de reformas en muchos 
aspectos. 

¿Le llama la atención que sur-
jan en los últimos tiempos tantos 
casos de enriquecimiento ilegal 
como el caso Urdangarin, el caso 
Puyol, Bárcenas...? 

Llama la atención que salgan 
tantos casos, pero lo que de verdad 
preocupa al ciudadano es que ha-
ya tantos otros casos de corrup-
ción que no están saliendo. Real-
mente, la situación dista mucho de 
la que debería ser. 

Los grupos parlamentarios no 
reciben ningún tipo de control so-
bre sus cuentas y el ciudadano no 

“Lo que de verdad preocupa 
es que haya más casos de 
corrupción que no salen”  
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puede acceder a ellas. ¿Hacen fal-
ta más medidas que fomenten la 
transparencia en los partidos?  

En cualquier ámbito la transpa-
rencia y las medidas de control son 
siempre positivas y siempre per-
mitirán que cualquier desviación 
de la actuación correcta pueda ser 
perseguida con inmediatez y con 
justeza. En ese sentido, cualquier 
medida que incida en la transpa-
rencia del control será siempre 
bien recibida en el ámbito que sea, 
sean partidos políticos u otros. 

Los parlamentarios, por otro 
lado, no tienen que declarar a la 
hacienda pública las dietas de 
manutención y alojamiento que 
reciben, ¿qué explicación tiene 
esto? 

No soy parlamentario y no pue-
do explicar exactamente como es-
tá compuesto su régimen retribu-
tivo. Lo cierto es que en la legisla-
ción del IRPF, se establece una se-
rie de casos y cuantías en función 
de los cuales las retribuciones por 
dietas están exentas. Desconozco 
si el caso concreto de los diputados 
entra dentro de esta norma y están 
completamente exentos o no. Pe-
ro vamos, está legalmente previsto 
si cumple lo preceptuado en el ar-
tículo correspondiente del regla-
mento y sino, no.

El objetivo de Pedro Bermejo es la lucha contra los delitos eco-
nómicos en la provincia de Las Palmas. Su visión es clara so-
bre el nivel de transparencia que deberían tener los partidos 
políticos: “Cualquier medida será siempre bien recibida”. 

Red Eléctrica y 
Canarias se unen 
para exigir a 
Soria obras que 
eviten apagones  
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La plana mayor de Red Eléctri-
ca de España  (REE) se reunirá 
el 5 de febrero con la consejera 
regional de Industria, Francisca 
Luengo, para exigir al Estado in-
cluir en el plan anual de infraes-
tructuras eléctricas instalacio-
nes que garanticen el suminis-
tro, en particular en el corredor 
del Norte de Gran Canaria, el 
área metropolitana de Santa 
Cruz de Tenerife y La Laguna y 
el Norte de Fuerteventura.  

“Hay inminentes riesgos” de 
ceros energéticos, según un in-
formo del Ejecutivo regional, 
aseguró ayer su portavoz, Mar-
tín Marrero. La voluntad de la 
administración es plantear es-
tas reivindicaciones al ministro 
de Industria, José Manuel Soria, 
de la mano del operador del sis-
tema.  

El portavoz  del Gobierno 
alertó de la posibilidad de con-
tingencias que produzcan apa-
gones, ya que “las líneas están al 
límite, al máximo de capacidad, 
y hay una insuficiencia en las 
subestaciones, que son las que 
permiten que ante una inciden-
cia haya una alternativa para 
mantener el suministro  eléctri-
co”, señaló

Arteaga aboga 
por lograr que 
CCOO-Canarias 
viva de las cuotas 
de los afiliados  
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Mañana se inicia en la casa sin-
dical de Santa Cruz de Teneri-
fe el IX Congreso de CCOO-Ca-
narias, en el que el actual secre-
tario general, Juan Jesús Artea-
ga, aspira a revalidar el cargo. 
Entre sus objetivos está el de 
modernizar el sindicato y lograr 
hacerlo operativo contando so-
lo con las cuotas de los afiliados 
como único ingreso. 

Hasta ayer, la de Arteaga era 
la única candidatura presenta-
da, si bien hasta el mediodía de 
hoy se mantenía el plazo abier-
to para saber si tendrá oposi-
ción. Según fuentes del sindica-
to se prevé que entrada la no-
che de hoy los 151 delegados 
afronten la votación y que los 
resultados no se oficialicen has-
ta la mañana del sábado. 

En la actualidad, CCOO-Ca-
narias cuenta con 42.000 afilia-
dos y 5.000 delegados sindica-
les en empresas del Archipiéla-
go. El impacto de la crisis ha re-
cortado en un 20% el número 
de carnés del sindicato en las Is-
las, tendencia que Arteaga se 
propone revertir. 

Nº y fecha de publicación: 130125 - 25/01/2013
Difusión: 22612 Página: 28
Periodicidad: Diario Tamaño: 40 %
VPB: 1342 € 362 cm2
Web Site: www.laprovincia.es

 1 / 1 
AEDAF


